



Gazette

L'italietta Sablaise

Le mot de la Présidence

En septembre, la reprise s'est faite doucement car beaucoup d'adhérents profitent de ce mois pour récupérer des deux mois d'été où les visites de la famille et amis sont souvent nombreuses.

Néanmoins l'encadrement dès le 8 septembre était invité à se rencontrer, pour mettre en forme la rentrée qui avait été organisée en juin. Le nombre d'adhérents est resté conséquent, c'est une satisfaction pour tous les bénévoles qui encadrent toutes les activités, car on peut penser que les adhérents sont satisfaits et que chacun peut trouver une activité qui l'intéresse.

Pour préparer l'assemblée générale du 13 octobre, nous avons lancé un appel afin d' étoffer le conseil d'administration (CA) et le bureau. Nouvelle satisfaction, des adhérents ont intégré le "CA" d'autres ont renouvelé leur candidature. Nous souhaitons 15 personnes, le but est atteint.

La présidence va s'attacher à prévoir l'avenir et persister vers quelques objectifs indispensables pour pérenniser les activités de l'association en encourageant des adhérents qui ont des passions à organiser ou participer à des activités au sein de commissions et toujours dans la bonne humeur.

Nous souhaitons un bon Noël à tous et de bonnes fêtes de fin d'année. Que l'année 2017 se présente le mieux possible pour vous et vos proches.

Auguriamo un buon Natale a tutti e delle belle feste di fine d'anno. Che l'anno 2017 si presenta meglio possibile per voi et vostri vicini.

Benvenuto ai nuovi aderenti e grazie a quelli che partecipa attivamente.

La Présidence

Pierre, Jocelyne, Dominique

Les commissions de notre association qui proposent des activités évoquent l'Italie

- La commission voyages est constituée. Voir le résumé dans cette Gazette.
- La commission loisirs et cultures : Marie Rose Roy et Sylvie Rondeau se sont proposées.
- La commission cuisine italienne et petites manifestations est en train de s'étoffer sérieusement avec des compétences et beaucoup d'amour pour cucina italiana.
- La commission art'istes: expo de peintures en Mai 2017, voire de photos sur le thème de l'Italie, si adhérent passionné de photo...pour organiser
- La commission costumes en place depuis 2 ans se porte bien. Les animatrices Nicole Louis, Louissette Piard et Renée Pantzer sont motivées. Huit à dix personnes s'activent, dans la bonne humeur, autour de la grande table pour couper, monter, surfiler, etc.

Pour notre site internet, Graziella Duchaine et Arlette De Rocchi se chargent d'être à l'écoute pour diffuser, avant et après nos activités et notre ami Jean Battu, adhérent à l'AIA d'Angers - Les ponts de Cé, qui se fait un plaisir de mettre en page sur notre site. Un grand merci à Jean. Merci de nous envoyer les photos que vous avez prises lors des activités auxquelles vous participez.

La technique et sonorisation sera assurée par Dominique De Rocchi, vice président qui se propose d'être l'animateur de l'activité karaoké, si cette nouvelle activité intéresse des adhérents.

Presto conversazione lingua italiana, Madame Francesca Maine s'est proposée.

Nous avons une petite bibliothèque. Livres et revues attendent une

*La Befana vien di notte con le scarpe
tutte rotte col cappello alla romanaviva
viva la Befana!"*



En Italie, à l'Épiphanie, ce ne sont pas tant les rois mages qui sont attendus que la Befana, gentille sorcière qui, chevauchant son balai, vient apporter des bonbons aux enfants...gentils. Les autres enfants recevront du charbon...

Mais d'où vient ce personnage mythique et comment s'est développé cette légende à priori païenne, qui célèbre l'Épiphanie Chrétienne en Italie ?

LES ORIGINES DE LA BEFANA

Les origines de la Befana sont à rechercher bien avant le Christianisme, probablement même au néolithique, il y a plus de 10.000 ans. A l'époque, on célébrait le culte d'une divinité qui incarnait l'esprit des anciens et qui se matérialisait l'hiver dans les foyers. Sa présence était le présage d'une bonne récolte pour l'année à venir. Selon l'anthropologue Luigi Manciocco, cette divinité était féminine et avait un nez crochu.

La période entre la fin du mois de Décembre et le début du mois de Janvier, pour les paysans a toujours revêtu une grande importance. On croyait que pendant ces jours, Mère Nature, éreintée après avoir donné toute son énergie durant l'année apparaissait aux paysans sous les traits d'une vieille et gentille sorcière au corps et à l'esprit fatigués. On brûlait alors symboliquement Mère Nature afin que de ses cendres puisse renaître son héritière, fécondée par l'année et la récolte suivante.

A l'époque Romaine, la tradition s'est renforcée avec la fête dite du Soleil qui durait 12 nuits du 25 décembre au 06 janvier et était dirigée par la déesse Diane qui passait sur les champs pour les rendre fertiles.

Avec le Christianisme, on chercha à dépasser l'idée de "déesse" et les dogmes chrétiens se sont mélangés avec les croyances locales, donnant vie, vers le 17ème siècle, à deux Befane, une bonne et une méchante: la nonnina (petite grand-mère) qui offrait des bonbons aux enfants gentils et la sorcière qui portait du charbon aux plus turbulents.

LE MYTHE DE LA BEFANA!

La gentille sorcière de l'épiphanie Italienne...





Les dates à retenir :

Le **mercredi 14 décembre**,’’ incontro ristorante’’ qui aura lieu au restaurant ‘’La Grange Foyenne’’ à Ste Foy

Le **jeudi 15 décembre** après les cours de Daniel, fin de toutes nos activités pendant les vacances de Noël.

A partir du **mardi 3 janvier 2017**, renseignez vous auprès de votre animateur de cours pour confirmation de reprise des cours ; merci à vous aussi de prévenir votre animateur de cours de votre présence ou pas.

Jeudi 5 janvier 2017 à la place de l’atelier cuisine , **en fin d’après midi**, nous souhaiterons ‘’La Befana’’, la nouvelle année, et, avec 3 jours d’avance l’Epiphanie dans la salle des Riaux. Vous recevrez le complément d’information avant les vacances.

Le dimanche 22 janvier ce sera ‘’Il CAPODANNO, pour les adhérents et les non adhérents, la fête aura lieu Salle Plissonneau, repas, chansons, musiques et danses, diffusion de toutes les informations sur cette joyeuse manifestation début janvier.

Réservation obligatoire.

Chanteuses et chanteurs,

Nous prévoyons de faire, lors de nos prochaines manifestations franco-italiennes, des scènes ouvertes ; si vous chantez bien l’italien, ou que vous connaissez des personnes qui interprètent des chansons italiennes, donnez nous l’information.

Le lien vers notre site : www.lesamoureuxdelitalie.fr